

ACTOS EN EL RÍO Y EL SALÓN DE PLENOS DEL AYUNTAMIENTO



El pueblo gitano se reivindica

La comunidad gitana conmemora su día lanzando pétalos al Guadiana en recuerdo de sus antepasados ≡ Fragoso anuncia que la bailaora Carmen Amaya dará nombre a una calle

B. C.
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

Como cada 8 de abril, la comunidad gitana de Badajoz conmemoró ayer su día internacional lanzando pétalos de flores desde el puente de Palmas a las aguas del Guadiana en memoria de sus antepasados, con un especial recuerdo para aquellos que murieron en el holocausto nazi víctimas de la xenofobia. En el acto, en el que participaron la Asociación Romí Kamela Nakerar, la Fundación Secretariado Gitano y escolares de los colegios Manuel Pacheco y San Pedro de Alcántara, los gitanos reivindicaron su cultura, sus tradiciones, pero también el entendimiento y la convivencia con el resto de la sociedad.

Fue Manuela Salazar, presidenta de la Asociación Romí Kamela Nakerar, quien tomó la palabra para recordar el motivo de esta conmemoración y los avances en igualdad, pero también para reivindicar que "todavía queda mucho camino por andar para que nuestro pueblo se sitúe en el puesto que le corresponde en la sociedad actual", dijo. Junto a ella, Lidia y Antonio, alumnos del San Pedro de Alcántara, tomaron la palabra para explicar el significado de este día y reclamar la "armonía" entre payos y gitanos en una sociedad abierta y multicultural.

Tras lanzar los pétalos al río, se dirigieron al salón de plenos del ayuntamiento, donde fueron recibidos por el alcalde, Francisco Javier Fragoso, y las concejalas del IMSS y Cultura, Rosario Gómez de la Peña y Paloma Morcillo, respectivamente, y de cuyo balcón se colgó la bandera del pueblo gitano. De nuevo, representantes de la asociación y alumnos de la Fundación Secretariado Gitano volvieron a poner de manifiesto el "orgullo" de poder rendir homenaje a sus antepasados. Aseguraron que la cultura gitana sigue siendo "desconocida" para muchos, pero dispuesta a afrontar los retos del futuro.



►► **Memoria** ► Los niños lanzan pétalos de flores al Guadiana, ayer.



►► **En el ayuntamiento** ► Acto en el salón de plenos con el alcalde.

► NUEVAS GENERACIONES

"Están haciendo de mí una gitana con estudios, una gitana con futuro"

Las nuevas generaciones de la comunidad gitana pacense estuvieron representadas por Vanesa y Antonio, alumnos del programa Promociona. Ambos tienen 16 años y cursan sus estudios en dos institutos de la ciudad. Vanesa contó que desde

niña quiere ser abogada y que, gracias al apoyo de su familia, profesores y la Fundación Secretariado Gitano, está cada día más cerca de ver su sueño cumplido. "Están haciendo de mí una gitana con estudios, una gitana con futuro", aseguró. Para Antonio, su mayor reto es convertirse en Guardia Civil de Tráfico y por eso se prepara para acceder a la Academia Militar de Zaragoza. El joven quiso, con su ejemplo, reivindicar que no resulta tan difícil dejar atrás los tópicos y reducir "las distancias" entre culturas diferentes.

El alcalde anunció que la ciudad dedicará una calle a la bailaora Carmen Amaya en homenaje al pueblo gitano y como símbolo de "integración" y defendió que esta última pasa sin ninguna duda por la formación. "Así es como se consigue la igualdad", aseguró. Además, Fragoso destacó el "alma gitana" de Badajoz y la importancia de la cultura de este pueblo en la historia local. ≡